

Sherbrooke, 3 avril 2012

*La Culture n'est pas en crise au Québec.
Elle est vivante, et elle porte tous nos espoirs et nos rêves ¹*

Bonjour à vous artistes, collègues, collaborateurs, partenaires et amis de la culture !

Lors de leur assemblée générale annuelle, les membres du Conseil de la culture de l'Estrie ont privilégié de tenir des *États généraux des arts et de la culture* dans un avenir rapproché ; démarche qui, nous le souhaitons, culminera à la fin de 2013.

Bien que le dynamisme de notre milieu soit très effervescent et que la qualité ainsi que la variété de la production le soient tout autant, plusieurs estiment que le domaine culturel n'a pas la reconnaissance ni la place qu'il devrait occuper chez nous.

Les objectifs de ces *États généraux des arts et de la culture* consistent à faire ressortir les besoins et les enjeux prioritaires en lien avec les arts et la culture en Estrie. En invitant d'abord les artistes, puis les travailleurs culturels, le milieu de la culture, de l'éducation, les intervenants socio-économiques et politiques, ils visent aussi à cibler les besoins, les difficultés, les visions, puis les défis et les actions à entreprendre afin de favoriser encore davantage l'avancement du domaine sur l'ensemble du territoire estrien.

Par cette démarche, nous envisageons nous doter – ensemble – d'une vision commune des arts et de la culture en Estrie. En l'occurrence, nous cherchons à renforcer la crédibilité, le financement, la visibilité et l'importance de cette activité comme vecteur du développement régional. À pied d'œuvre depuis décembre 2011, un comité de travail a dégagé non seulement des étapes de travail, mais des chantiers de réalisation en vue de mener à bien une vaste réflexion sur l'état des lieux.

Au cours des prochaines semaines, voire des prochains mois, nous espérons vivement votre participation à nos différents travaux par le biais de vos commissions ou de comités de travail. Et les résultats de ces *États généraux des arts et de la culture* seront à la mesure de notre engagement à tous et à toutes. C'est ensemble que nous ferons du milieu culturel estrien un milieu qui se démarque, qui se développe et qui rayonne.

Au plaisir de vous y retrouver !



Angèle Séguin, auteure dramatique et metteuse en scène,
présidente du Comité des *États généraux des arts et de la culture en Estrie*.



Sylvie L. Bergeron,
présidente du Conseil de la culture de l'Estrie

1. Michel Venne, « Crise de la culture ? Quelle crise ? », *Mediane*, vol. 2, no 2, printemps 2008, p. 57.